



**NOMBRE DEL ALUMNO: KARINA LISSETH GARCIA GARCIA.**

**TEMA: EL ENFERMO EN ESTADO DE SHOCK**

**PARCIAL: 4.**

**ENSAYO.**

**MATERIA: ENFERMERÍA MEDICO QUIRURGICA.**

**NOMBRE DEL PROFESOR: LIC. ALFONSO VELASQUES.**

**LICENCIATURA: LIC. EN ENFERMERÍA.**

El estado de shock son síntomas y signos que nuestro cuerpo manifiesta, esto debido a que el flujo de la sangre es inadecuado o es insuficiente, cabe mencionar que este flujo es necesario para el buen funcionamiento de los órganos vitales (corazón, cerebro, pulmones).

El personal de enfermería debe de estar altamente capacitada y debe de conocer bien cada uno de los estados de shock, para el manejo adecuado.

Shock hipovolémico.

Este tipo de shock es el más común. Esto es debido por pérdidas de líquidos (vómito, diarrea, e incluso pérdida de sangre) en el espacio extravascular.

El diagnóstico se basa a simple vista por la pérdida de líquidos que el paciente tiene.

Los cuidados de enfermería se basan en tres:

- Tratar de disminuir la pérdida de líquidos: el personal de enfermería debe de actuar lo más pronto posible.
- Reponer los líquidos que el paciente ha perdido: la rápida administración de líquidos por vía intravenosa.
- Tener al paciente en vigilancia.

Shock cardiogénico.

Se produce cuando por una anomalía del corazón (el corazón no bombea adecuadamente la sangre. Esto produciendo como consecuencia la alteración de unos de los ventrículos.

Las manifestaciones clínicas, son:

- Arritmia.
- Frecuencia cardíaca  $>100$ .
- Presión arterial sistólica  $<90$ mmHg.
- Disminución de los ruidos cardíacos.
- Taquipnea.
- Dolor torácico.
- Crepitaciones.
- Piel pálida.
- Disminución del GC.

Los cuidados de enfermería se basan en tres:

- Colocar al paciente en una posición en el cual este cómodo.
- Administración de oxígeno al miocardio.
- Supervisar el estado respiratorio del paciente.

Shock anafiláctico.

Este tipo de shock tiene como reacción alérgica y que puede ser muy grave para algunos pacientes.

Manifestaciones:

- Cardiovascular.

- Neurológica.
- Respiratoria.
- Cutánea.

Cuidados de enfermería:

- Controlar las molestias que el paciente presente.
- Favorecer la respiración del paciente.
- Reponer los líquidos perdidos.
- Mantener en vigilancia al paciente.

Shock neurológico.

Este tipo de shock es la disminución del tono y dilatación de los vasos sanguíneos, afectando la circulación de la sangre por el cuerpo.

Los síntomas, son:

- Bradicardia.
- Hipotensión.
- Hipotermia.
- Piel seca.

Los cuidados de enfermería, son:

- Prevenir la hipoxia.
- Controlar la hipovolemia.
- Controlar arritmias.
- Mantener al paciente en vigilancia.